

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO, FIDEL CASTRO RUZ, EN LA INAUGURACION DEL INSTITUTO DE CIENCIAS BASICAS Y PRECLINICAS "VICTORIA DE GIRON" - EL DIA 17 DE OCTUBRE DE 1962.-

COMPANEROS RECTORES, DECANOS Y PROFESORES DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA,  
COMPANEROS ESTUDIANTES DE MEDICINA Y DE LAS DEMAS FACULTADES UNIVERSITARIAS  
COMPANERAS ESTUDIANTES DE ENFERMERAS;  
COMPANERAS Y COMPANEROS DEL PUEBLO QUE HAN ACUDIDO TAMBIEN ESTA NOCHE A ESTE ACTO: (APLAUSOS)

NOSOTROS CREIAMOS QUE EN ESTA REUNION DE LA FAMILIA MEDICA.....

Y ADEMAS ESTAN PRESENTE LAS MUCHACHAS DE LAS ESCUELAS DE ENFERMERAS  
se QUE PASABA  
Y NOS ALEGRAMOS MUCHO, NOS ALEGRAMOS MUCHO Y YO NO ~~SE ESTABAN~~ CUANDO ~~ME~~ SE  
HABLABA DEL PROBLEMA DE LA MEDICINA Y DE LOS MEDICOS. ~~SE~~ OLVIDABAN LAS ENFERMERAS

CUANDO SE HABLABA DE LAS ASOCIACIONES ESTUDIANTILES, SE OLVIDABAN LAS ESCUELAS DE ENFERMERAS; LAS ENFERMERAS, LAS ESCUELAS DE ENFERMERAS ESTABAN OLVIDADAS, SIENDO ASI QUE CONSTITUYEN UNA PARTE IMPORTANTE, FUNDAMENTAL TAMBIEN DE TODO EL TRABAJO MEDICO Y QUE A LA REVOLUCION LE INTERESA MUCHO TAMBIEN. LE INTERESA TAMBIEN EL FORMAR ENFERMERAS REVOLUCIONARIAS. PERO SIEMPRE LAS OLVIDABAN Y NO APARECEN EN NINGUN CONGRESO DE ESTUDIANTES.....

PERO NO ME DIGAN AHORA QUE SON LOS COMITES LOS QUE TRAEN AL PUEBLO, ES EL PUEBLO EL QUE TRAE A LOS COMITES AQUI A LOS ACTOS (APLAUSOS) Y TIENE MUCHA RAZON EN ESTAR EL PUEBLO PRESENTE AQUI PORQUE AL PUEBLO LE TIENE QUE INTERESAR MUCHO ESTE PROBLEMA Y POSIBILMENTE UNO DE LOS PROBLEMAS QUE MAS INTERESAN AL PUEBLO Y NO DIGAMOS AL PUEBLO NO TANTO AL PUEBLO DE LA CIUDAD, AL QUE LE INTERESA MUCHO, COMO AUN MAS AL PUEBLO DEL CAMPO (APLAUSOS) PORQUE SI EN LA CIUDAD SE TIENE CONCIENCIA DE LAS NECESIDADES MEDICAS, A LA CONCIENCIA DE ESTAS NECESIDADES MUCHO MAYOR TODAVIA EN EL CAMPO DONDE NUNCA TUVIERON HOSPITALES, NI DENTISTAS, NI MEDICOS.

Y PRECISAMENTE SE TRATA DE..... TODO LO QUE INTERESE AL PUEBLO ES PREOCUPACION FUNDAMENTAL DE LOS REVOLUCIONARIOS.....

PORQUE SE INTERESA EL GOBIERNO MUCHO POR ESTE PROBLEMA, PORQUE ESTE ES UNO DE LOS PROBLEMAS MAS DELICADOS Y ES UNO DE LOS PROBLEMAS MAS, DE MAS TRASCENDENCIA HUMANA PARA LA REVOLUCION Y LA REVOLUCION, LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION HAN TRATADO DE HERIR A NUESTRO PUEBLO EN ESE CAMPO. COMO LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION NO TIENEN ESCRUPULOS DE NINGUNA CLASE, SI SE PUEDE CONCEBIR QUE LOS REACCIONARIOS TENGAN ESCRUPULOS, PORQUE LOS REACCIONARIOS TUVIERAN ESCRUPULOS, SI LOS EXPLOTADORES TUVIERAN ESCRUPULOS NO HABRIAN ASESINADO A TANTOS CIENTOS DE MILLONES DE SERES HUMANOS COMO HAN ASESINADO CON SU EXPLOTACION, SU HAMBRE, SU MISERIA CRONICA EN TODOS LOS RINCONES DEL MUNDO EN TODOS

LOS CONTINENTES. UNA DE LAS CIFRAS, UNO DE LOS ARGUMENTOS QUE MAS PUEDE PERSUA DIR A CUALQUIER, A CUALQUIER INSENSIBLE, YO DIRIA A CUALQUIER IGNORANTE ES ESTE PROBLEMA DE LA SALUD, PORQUE UN ANALISIS SIMPLISIMO Y UNA COMPARACION ENTRE LA MORTANDAD INFANTIL POR ENEMPLO ENTRE UN PAIS ALTAMENTE INDUSTRIALIZADO Y LA DE UN PAIS SOBDESARROLLADO, ESOS DATOS SON TAN IMPRESIONANTES QUE A CULQUIER IGNO RANTE DEVIERAN BASTARLES POR SI SOLOS PARA JUSTIFICAR LA NECESIDAD DE LAS REVO LUCIONES. PORQUE ESA MORTANDAD MIENTRAS EN ALGUNOS PAISES ALCANZA VEINTE POR MIL, TREINTA POR MIL HAY PAISES DONDE ALCANZA CIENTOS POR MIL DE NIÑOS Y EL PRO MEDIO DE VIDA ENTRE DIGAMOS UN PAIS IMPERIALISTA, ESTADOS UNIDOS, Y UN Y LOS PUEBLOS DE ASIA Y DE AFRICA ES LA DIFERENCIA QUE HAY ES DE 64 años a 30 AÑOS DE PROMEDIO DE VIDA, ES DECIR, QUE EN INFINIDAD DE PAISES EL PROMEDIO DE VIDA ES DE TREINTA AÑOS. EL QUE LLEGA A TREINTA, PUEDE DECIR QUE LLEGO A SU TERMI NO. LA CAUSA DE ESO ESTA, EFECTIVAMENTE, EN LA MISERIA, EN LA FALTA DE LAS MAS ELEMENTALES CONDICIONES DE VIDA. ESO SIGNIFICA QUE UNA PARTE DE LA SOCIE DAD HUMANA, UNA PARTE DE LA HUMANIDAD ES VIRTUALMENTE ASESINADA EN EL MUNDO POR LOS EXPLOTADORES Y ESA ES UNA REALIDAD QUE LAS CIFRAS ESTAN AHI EN CUALQUIER ES TADISTICA MUNDIAL. ESA TRAGEDIA EN QUE VIVEN GRAN NUMERO DE PUEBLOS EN EL MUN DO.

POR ESO LES DECIA QUE LA CUESTION DE LA SALUD ES UNO DE LOS PROBLEMAS MAS... QUE NUESTROS ENEMIGOS QUE NO TIENEN ESCRUPULOS TRATARON DE HERIR A NUES TRO PUEBLO EN ESTO. ES MUY LOGICO QUE LOS CUBANOS TENGAMOS LA ASPIRACION DE QUE LA MORTANDAD INFANTIL SE REDUZCA, QUE EL PROMEDIO de VIDA DE CADA CIUDADANO SE PROLONGUE, COMBATIR CONTRA LAS ENFERMEDADES, COMBATIR CONTRA LA MUERTE. ESA, NO PUEDE HABER ASPIRACION MAS LEGITIMA QUE ESA. Y PUDIERA DECIRSE QUE MAS SAGRADA QUE ESA.

GENTE SIN ESCRUPULOS, COMO SON LOS REACCIONARIOS, TRATARON DE HERRIR A NUESTRO PUEBLO EN ESO, ES DECIR TRATARON PARA SERVIR A SUS FINES INNOBLES Y ODIOSOS DE PRIVAR A NUESTRO PAIS DE LOS RECURSOS PARA LUCHAR POR LA VIDA, PARA LUCHAR CONTRA LA ENFERMEDAD, PARA SALVAR MILES DECENES DE MILES DE VIDAS, CIENTOS DE MILES DE VIDAS, SOBRE TODO DE VIDAS DE NIÑOS. Y ASI TRATARON DE HERIR A NUESTRO PUEBLO EN ESE ASPECTO TAN SENSIBLE. COMO? LLEVANDONOS LOS MEDICOS.

ENTRE TODAS LAS COSAS QUE HA HECHO EL IMPERIALISMO Y QUE HA COMETIDO MUCHOS CRIMES, QUE HA COMETIDO MUCHAS FECHORIAS Y MUCHOS ACTOS BANDALICOS POR QUE DESDE EL PRIMER DIA CON UNA FALTA DE ESCRUPULOS INCREIBLE HA PERPETRADO CUANTA FECHORIA Y CUANTOS ACTOS BANDALICOS SE LE PUEDAN M HABER OCURRIDO CONTRA NUESTRO PAIS, DESDE LOS SABOTAJES COMO LA EXPLOSION DEL VAPOR "LA COUBRE" HASTA LAS

LAS QUEMAS DE ~~MINAMINAM~~CAÑAVERALES, LOS ATAQUES DE PIRATAS Y SIN CONTAR LAS AGRESIONES ~~MINIM~~ ECONOMICAS Y ADEMAS LAS AGRESIONES MILITARES. A NOSOTROS NO SE NOS PODRA OLVIDAR NUNCA, NUNCA, Y ESO LO LLEVAREMOS SIEMPRE DENTRO Y EL RECUERDO DE ESO LO TENDREMOS SIEMPRE PRESENTE, LAS INTENCIONES CUANDO NOS ATACARON POR PLAYA GIRON, QUE PARA NOSOTROS ES MUY CLARO QUE LA INTENCION QUE TENIAN ERAN APODERARSE DE UN PEDAZO DEL TERRITORIO Y DESDE ALLI EMPEZAR A BOMBARDEAR TODOS LOS DIAS, SOMETER A NUESTRO PAIS A UNA GUERRA DE DESGASTE QUE HABRIA COSTADO CIENTOS DE MILES DE VIDAS PERO CON TODO Y ESO UNA DE LAS ACCIONES MAS CANALLEZCAS QUE EL IMPERIALISMO HA REALIZADO CONTRA NUESTRO PAIS FUE LA POLITICA DE SOBORNAR MEDICOS Y TRATAR DE LOGRAR EL EXODO DE MEDICOS DE NUESTRO PAIS HACIA LOS ESTADOS UNIDOS, ES DECIR, PRIVAR A NUESTRO PAIS DE PERSONAL TECNICO CALIFICADO, PARA ATENDER A NUESTROS ENFERMOS Y EFECTIVAMENTE LOGRO LLEVARSE UN DETERMINADO NUMERO DE MEDICOS. LES PREOCUPA ESTE PROBLEMA DE LA REVOLUCION? SI LES PREOCUPA. ELLOS SABIAN QUE HACIAN UN DAÑO, NO A NOSOTROS, NO A NOSOTROS A LOS HOMBRES DEL GOBIERNO, NO A LOS DIRIGENTES REVOLUCIONARIOS, SINO AL PUEBLO LO QUE NOS ~~MINIM~~ DOLIA A NOSOTROS ERA PRECISAMENTE ESO, EL DAÑO M INHUMANO, EL DAÑO CRUEL QUE EL PUEBLO ..... NOSOTROS SABEMOS....

LO QUE AGRADECEN LOS CAMPESINOS EL SERVICIO MEDICO RURAL, LA MEDICINA QUE SE LES ENVIA, LOS HOSPITALES QUE SE LES HAN CONSTRUIDO, NOSOTROS SABEMOS QUE UNA DE LAS COSAS EN QUE SE HA HECHO SENTIR TODO EL PESO DE LA REVOLUCION ES EN EL CAMPO DE LA SALUD, PORQUE EN NUESTRO PAIS HABIA NUEVE MIL CAMAS EN HOSPITALES NACIONALES DEL ESTADO Y UNAS ONCE MIL CAMAS EN CLINICAS PRIVADAS. AL SERVICIO DEL PUEBLO HABIAN SOLO NUEVE MIL CAMAS Y DE LAS ~~MINIM~~ NUEVE MIL SE HAN ELEVADO EN HOSPITALES DEL ESTADO A 28 MIL, LO QUE UNIDO A LAS CLINICAS Y A LOS HOSPITALES MUTIALISTAS HAY ACTUALMENTE 38 MIL CAMAS (APLAUSOS)

TODO EL MUNDO SABE COMO ANTES ATENDIAN EN ~~MINIM~~ LOS HOSPITALES A LOS ENFERMOS, COMO TENIAN QUE DORMIR MUCHAS VECES EN EL SUELO, EL ESTADO DE POBREZA DE ESPANTO QUE HABIA EN ESOS HOSPITALES. TODO EL MUNDO SABE ESO. QUE A ESOS HOSPITALES TENIA QUE IR EL HOMBRE Y LA MUJER HUMILDE DEL PUEBLO Y QUE ESA SITUACION HA CAMBIADO TOTALMENTE Y QUE ESE CUADRO DANTESCO NO SE VE HOY EN NINGUN HOSPITAL Y QUE LOS UNICOS BENEFICIARIOS DE ESO SON LAS FAMILIAS HUMILDES DE NUESTRO PUEBLO. TODO EL MUNDO SABE QUE NUESTROS CAMPOS (APLAUSOS) A NUESTROS CAMPOS NUNCA IBA UN MEDICO, NUNCA IBA UN MEDICO. QUE LA POBLACION RURAL ESTABA VIRTUALMENTE ABANDONADA, QUE UN CAMPESINO PARA VER UN MEDICO TENIA QUE EMPEZAR POR VENDER UN COCHINITO, MEDIA DOCENA DE GALLINAS, CUALQUIER COSA DE ESAS, ESO LO SABE TODO EL MUNDO, Y SIN EMBARGO, CUANDO TRIUNFA LA REVOLUCION Y SE ORGANIZA LA MEDICINA RURAL MILLONES DE PERSONAS COMENZARON A RECIBIR LOS SERVICIOS MEDICOS.

NATURALMENTE QUE ESA ES UNA SITUACION MUY DISTINTA A LA SITUACION DEL PASADO Y NATURALMENTE ENTONCES LOS IMPERIALISTAS NO TRATABAN DE LLEVARSE NINGUN MEDICO, NINGUN ESPECIALISTA. CUANDO NUESTRO PUEBLO NO TENIA ASISTENCIA MEDICA ELLOS NO SE PREOCUPABAN DE LLEVARSE PARA ESTADOS UNIDOS A LOS MEDICOS, LES ERA INDIFERENTE. CUANDO EN NUESTRO PAIS COMENZO UN EXTRAORDINARIO PROGRAMA DE ASISTENCIA MEDICA QUE ELEVO DE 21 MILLONES DE PESOS A 103 MILLONES DE PESOS LOS FONDOS DESTINADOS A SALUD PUBLICA, DE 21 a 103 MILLONES ENTONCES SI SE PREOCUPARON DE TRATAR DE PRIVAR A NUESTRO PUEBLO .....

Y LOS MEDICOS SE ACUMULABAN EN LA CAPITAL Y SE PODIA CONSIDERAR MUY AFORTUNADO EL MEDICO RECIEN GRADUADO QUE LE DIERAN UN PUESTECITO EN EL AYUNTAMIENTO DE MEDICO, EN UN HOSPITAL Y LE PAGABAN CIEN PESOS. ESO ES TAMBIEN COSA CONOCIDA.....

DE ESA UNIVERSIDAD SALIAN, AUNQUE DESDE LUEGO NO TODO EL MUNDO TENIA ACCESO A ESA UNIVERSIDAD, CUANDO UN MEDICO EN LA SOCIEDAD DE CLASES QUE TENIAMOS, EN LA SOCIEDAD EXPLOTADORA EN QUE VIVIAMOS, SE HACIA FAMOSO, SE HACIA UN GRAN ESPECIALISTA, YA EL PUEBLO NO PODIA CONTAR MAS CON ESE MEDICO, Y SIEMPRE NATURALMENTE HAY SUS EXCEPCIONES, PERO SOLO OCURRIR QUE UN MEDICO FAMOSO COBRABA CIEN PESOS, YA ERA EL MEDICO DE LOS MAS RICOS, UN POBRE, EXCEPTO EN CASOS DE EXCEPCION, DE PROFESORES UNIVERSITARIOS, DE MEDICOS QUE PRESTABAN SERVICIOS ALGUNAS HORAS EN ALGUNAS INSTITUCIONES DEL ESTADO, LES RESULTABA MUY DIFICIL AUN UN HOMBRE HUMILDE DEL PUEBLO RECIBIR LOS SERVICIOS DE UN MEDICO ESPECIALISTA. MUCHOS DE ESTOS MEDICOS ERAN LOS MEDICOS DE LOS DUEÑOS DE LOS CENTRALES AZUCAREROS, DE LOS MILLONARIOS Y CUANDO SE FUERON LOS MILLONARIOS, BUENO, NO VAMOS A DECIR QUE PERDIRON SU CLIENTELA, PORQUE AQUI NINGUN MEDICO HA PERDIDO SU CLIENTELA, PERO PERDIERON LAS AMISTADES, LAS HECHARON DE MENOS Y SE MARCHARON.

INDEPENDIENTEMENTE DE QUE A MUCHOS MEDICOS DE LOS QUE SEDUJERON PARA IR A ESTADOS UNIDOS, LOS PUSIERON A FREGAR PLATOS Y LOS PUSIERON A MENEJAR EL VADORES, INDEPENDIENTEMENTE..... NO CABE DUDA QUE LA ACTITUD DE LOS MEDICOS .... ESTE ES UN CRIMEN QUE NO DEBE TENER JAMAS PERDON. NOSOTROS SABEMOS, COMPANEROS QUE A NUESTROS ENEMIGOS LES LLENARAN ... QUE NUESTROS ENEMIGOS ENVEJECERAN FUERA DE LA PATRIA. NOSOTROS ESTAMOS SEGUROS DE ESO. NOSOTROS ESTAMOS SEGUROS DE QUE ALGUN DIA LLORARAN AMARGAMENTE SU FALTA DE FE en la PAZ, SUS ESPIRITUS COBARDES, SU CONDICION DE TRAIADORES, NO TENGO LA MENOR DUDA DE ESO. Y NO TENGO LA MENOR DUDA DE QUE ALGUN DIA MUCHOS PEDIRAN DE RODILLAS REGRESAR A CUBA Y SI ALGUN DIA FUERA EL PUEBLO INDULGENTE CON ESOS QUE SE MARCHARON.... ES CON LOS MEDICOS QUE SE FUERON (APLAUSOS)

..... NO, ESA CLASE DE MEDICOS NO LOS QUEREMOS NUNCA (APLAUSOS)

EN PRIMER LUGAR DEBEMOS RESOLVER LOS PROBLEMAS CON LOS MEDICOS BUENOS (APLAUSOS) PORQUE ES JUSTO SEÑALAR QUE HA HABIDO MEDICOS MUY CORROMPIDOS, MUY ENVILECIDOS Y MUY MERCANTILIZADOS, HA HABIDO TAMBIEN MUCHOS, PERO MUCHOS MEDICOS BUENOS (APLAUSOS) DE ESOS QUE ENTIENDEN SU PROFESION COMO DEBEN ENTENDERLA. UNOS HICIERON EL JURAMENTO DE HIPOCRATES Y OTROS HICIERON EL JURAMENTO DE HIPOCRITAS (APLAUSOS). LOS QUE HICIERON EL ~~JURAMENTO~~ VERDADERO ENTENDIERON SU MISION COMO UNA MISION SAGRADA, ESOS NI SE MARCHARON, NI SE MARCHARAN NUNCA (APLAUSOS). Y EN PRIMER LUGAR CON ESOS TENEMOS QUE RESOLVER EL PROBLEMA. EN CIERTOS MOMENTOS, <sup>AQUI,</sup> ~~SI~~ LOS COMPAÑEROS DEL MINISTERIO HABIAN ADOPTADO UNA MEDIDA A FIN DE QUE EN CIERTOS HOSPITALES LA ACCION DE LOS CONTRARREVOLUCIONARIOS Y DEL IMPERIALISMO NO PRIVARA AL PUEBLO DE CIERTOS SERVICIOS COMO FUE LA PROHIBICION DE DARLES PERMISO DE SALIDA, A LOS MEDICOS NO DARLES PERMISO A LOS MEDICOS QUE QUISIERAN MARCHARSE, DESPUES NOSOTROS DISCUTIMOS ESA SITUACION, PREVALECIO EL PUNTO DE VISTA DE QUE NO DEBIA <sup>LE A NINGUNO</sup> PROHIBIRSE ~~EL~~ SALIR.....

..... PARA DAR TIEMPO AL MINISTERIO A ENCONTRAR SOLUCION A LA DEFICIENCIA QUE PUDIERA PRODUCIRSE EN ALGUN HOSPITAL, ES DECIR SE MANTIENE Y SE MANTENDRA LA POLITICA DE DEJAR SALIR A LOS QUE QUIERAN SALIR (APLAUSOS) SE MANTIENE Y SE MANTENDRA, PORQUE NOSOTROS, REPITO, DEBEMOS RESOLVER LOS PROBLEMAS NOSOTROS MISMOS. EN PRIMER LUGAR CON LOS MEDICOS BUENOS.

LA SOCIEDAD CUBANA EN EL FUTURO NO DARA ESE TIPO DE HOMBRES. LOS ~~MEM~~ HOMBRES QUE <sup>EN</sup> ~~MI~~ MEDIO DE UNA SOCIEDAD DE CORRUPCION Y DE EGOISMO PERMANECERON PUROS, CON SEGURIDAD QUE TIENEN UNA GRAN CALIDAD HUMANA Y QUE ... ERA LOGICO QUE LA SOCIEDAD CAPITALISTA PRODUJERA ESTE TIPO DE BASURA, POR NO CALIFICARLOS DE OTRA MANERA. DE AQUELLA SOCIEDAD TENIA QUE SALIR ESO, AQUELLOS SUPERPRIVILEGIADOS, AQUELLA GENTE CORROMPIDA, MERCANTILIZADA, QUE SIGNIFICAN LOS QUE SE HAN IDO? HABLANDO EN TERMINOS MEDICOS -YO SE MUY POCO DE ESO- LO MISMO QUE CUADRO SE APRIETA UN TUMOR, LOS IMPERIALISTAS TRATAN DE HACER PROPAGANDA CON LOS QUE SE HAN IDO, ESTO EQUIVALE A HACER PROPAGANDA CON EL PUS, PORQUE LO QUE SE HA IDO ES EL PUS DE LA SOCIEDAD CUBANA, CUANDO LA REVOLUCION APRETO ESA SOCIEDAD... Y LO BIEN QUE SE SIENTE EL CUERPO CUANDO LE QUITAN EL PUS (APLAUSOS). VEAN USTEDES COMO EL ESPIRITU REVOLUCIONARIO, EL ESPIRITU PROLETARIO, QUE ES EL ESPIRITU FUERTE, RECTO, COMBATIVO, DISCIPLINADO, ENTUSIASTA, FIRME ESE ESPIRITU ELEVA CADA DIA....

Y NOSOTROS HEMOS SIDO TESTIGOS DE ESTO, PORQUE HEMOS VIVIDO ESTE PROCESO QUE DESDE EL PRIMER DIA HASTA HOY Y VEMOS HOY LA FUERZA, EL ESPIRITU DE ACERO QUE SE VE EN NUESTRO PUEBLO (APLAUSOS) YA AQUEL ESPIRITU PEQUEÑO\_BUE

GUES VACILANTE DE LOS PRIMEROS TIEMPOS NO SE VE POR NINGUNA PARTE, HAY OTRO PUEBLO NUMEROSO, DA LA IMPRESION QUE FUERA MAS NUMEROSO CADA DIA. YA NO ES EL ENTUSIASMO ESPONTANEO DE LOS PRIMEROS DIAS, HOY ES UN ENTUSIASMO CONSCIENTE Y ESO SE VE, ES UN ENTUSIASMO DE "PATRIA O MUERTE" (APLAUSOS).

ESTO HA SANEADO MUCHO LA ATMOSFERA, LOS GRINGOS SE LLEVARON LA BASURA (APLAUSOS), HA RECOLECTADO UNA CANTIDAD DE LUMPEN, CUANTO VICIOSO Y CORROMPIDO HABIA EN ESTE PAIS, SE LO LLEVARON (APLAUSOS) HAN HECHO UNA COLECCION VERDADERAMENTE MARAVILLOSA Y ADEMAS NOS HAN HECHO UN FAVOR CON ESO, ES UNA DE LAS POCAS COSAS POR LAS QUE LES DEBEMOS DAR LAS GRACIAS (APLAUSOS). ELLOS LO QUISIERON, A LLA ELLOS.....

QUE DEBEMOS HACER? SEGUIR ADELANTE Y RESOLVER LOS PROBLEMAS PARA QUIEN? .... YA PASARON, AHORA VIENEN ESTOS DATOS QUE SON MEJORES. QUE ES LO QUE COMPENSA ANTE NUESTRO PUEBLO, QUE ES LO QUE COMPENSA ANTE NUESTROS SENTIMIENTOS DE REVOLUCIONARIOS LA REPUGNANCIA Y EL ASCO DE LOS TRAIADORES Y DE LOS DESERTORES. ESTA MASA NUEVA, ESTE CONTINGENTE QUE EMPIEZA A ESTUDIAR Y LA MASA ACTUAL BASTANTE DEPURADA AUNQUE LE FALTE TODAVIA UN POQUITO DE LOS ACTUALES ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS (APLAUSOS). YO PUEDO DECIR Y PUEDO ASEGURAR QUE LA ESCUELA DE MEDICINA CUENTA, QUE NUESTRO PAIS CUENTA HOY EN LA ESCUELA DE MEDICINA CON UNA FORMIDABLE MASA DE BUENOS ESTUDIANTES Y DE ESTUDIANTES REVOLUCIONARIOS (APLAUSOS) QUEDAN ALGUNOS, QUEDAN ALGUNOS QUE TODAVIA ESTAN PENSANDO ALZARSE CON SU RIFLE Y COMO LA ESCUELA DE MEDICINA COMO TODA LA UNIVERSIDAD CUENTA CON UN MAGNIFICO GRUPO DE DIRIGENTES Y DE COMPANEROS MUY RESPONSABLES Y MUY SERIOS, DISCUTIENDO CON ELLOS TODOS ESTOS PROBLEMAS DE LA MEDICINA, NOSOTROS HEMOS DEFENDIDO EL PUNTO DE VISTA, CON EL CUAL ELLOS ESTAN MUY DE ACUERDO QUE ESOS ELEMENTOS QUE SON CONOCIDOS NO LES PERMITAN MATRICULARSE EN LA ESCUELA DE MEDICINA DE LA UNIVERSIDAD (APLAUSOS). ES JUSTO, ES JUSTO QUE EL PUEBLO SE GASTE SU DINERO, EL DINERO DE LOS QUE SUDAN LA CAMISA, EL DINERO DE LOS TRABAJADORES EN ENSEÑAR A UN "GUSANILLO" (GRITAN !NO!) EN DARLE TITULO A UN GUSANILLO (GRITAN !NO!) ES JUSTO QUE NUESTRA GLORIOSA UNIVERSIDAD Y NUESTROS PROFESORES UNIVERSITARIOS TENGAN QUE TRABAJAR ARDUAMENTE PARA QUE SE BENEFICIE CON ESO UN GUSANILLO, EMBRION DE TRAIADOR, NO. Y CON EL ENEMIGO? DURO CON EL ENEMIGO (APLAUSOS) DURO. YA CON ESOSNO VALE LA PENALIDAD NINGUN TRABAJO PERSUASIVO, NI MUCHO MENOS PORQUE A ESOS HABRIA QUE HACERLES LA TREPANACION DEL CRANEO, Y ESE TIPO DE OPERACIONES NO SE HACEN AQUI.

ENTONCES QUE DEBEMOS DE HACER EN NUESTRA UNIVERSIDAD, EN LA ESCUELA DE MEDICINA, CON ESOS ELEMENTOS CONOCIDOS QUE QUEDEN "NO MATRICULAN" Y QUE QUEDEN TODO EL MATERIAL, TODOS LOS LIBROS, Y TODAS LAS FACILIDADES Y TODOS LOS RECURSOS DEL PLAN PARA ESTUDIANTES QUE VAN A SERVIR AL PUEBLO (APLAUSOS)

SOS) CON QUE SE PUEDE CONTAR YA DESDE AHORA CON VARIOS CIENTOS DE MAGNIFICOS COMPAÑEROS QUE SE IRAN GRADUANDO TODOS LOS AÑOS, QUE MM IRAN REFORZANDO EL CONTINGENTE MM DE MEDICOS REVOLUCIONARIOS (APLAUSOS) Y QUE IRAN DANDOLE AL PAIS EL APORTE M DE UNA MENTALIDAD NUEVA, DE UNA CONCEPCION NUEVA DE LA FUNCION DEL MEDICO. FUNCION QUE AL IGUAL QUE LA DEL MAESTRO EL PUEBLO DEBE TENER EN LA MAS ALTA ESTIMA, EN LA MAS ALTA ESTIMA Y CLARO QUE .....

DE MEDICOS DESPOJADOS DE TODO SENTIDO EGOISTA Y MERCANTILISTA. QUE EL PUEBLO PUEDE PAGAR PERFECTAMENTE BIEN UN MEDICO CON LO QUE NECESITE.....

Y NOSOTROS DISCUTIENDO CON LOS COMPAÑEROS DE LA ESCUELA DE MEDICINA LES DIJIMOS ES NECESARIO, CUESTE LO QUE CUESTE, FIJENSE BIEN, CUESTE LO QUE CUESTE PONERLE FIN A ESTAS PRACTICAS, CUESTE LO QUE CUESTE. Y CUANDO LA REVOLUCION DICE CUESTE LO QUE CUESTE DICE EN SERIO (APLAUSOS). LOS COMPAÑEROS DE LA DIRECCION ESTUDIANTIL NOS PLANTEARON, "PERO ES QUE HAY BUENOS COMPAÑEROS, ESTUDIANTES QUE ACTUALMENTE SE GANAN LA VIDA "HACIENDO TODO TIPO DE TRABAJO" Y NOSOTROS DECIAMOS ESO ES LO LAMENTABLE, QUE BUENOS ESTUDIANTES Y BUENOS COMPAÑEROS EMPIECEN A SER VICTIMAS DE ESAS PRACTICAS, APARTE DE QUE ENGAÑAN AL PUEBLO Y POR MM ESO EL GOBIERNO DIO LA ORIENTACION DE IR RESOLVIENDO EL PROBLEMA DE ESAS CLINICAS QUE QUEDABAN Y QUE CONSPIRABAN CONTRA UNA SANA POLITICA EN ESTE FRENTE QUE TANTO INTERESA AL PUEBLO Y QUE TANTO TIENE QUE VER CON EL PUEBLO. NOSOTROS PLANTEAMOS QUE EL COMPAÑERO QUE ESTE HOY TRABAJANDO EN ESO, LE DAMOS OTRO TRABAJO, PERO SI POR UNA VIA O POR OTRA ....

SE TOMO EL ACUERDO DE SUBVENCIONAR A TODOS ESOS ESTUDIANTES QUE PUDIERAN TRABAJAR PARA QUE DESDE ESE MOMENTO EN LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA, EL ESTUDIANTE DE MEDICINA FUESE, FUESE ESTUDIANTE COMPLETO....

AL EFECTO DE PONER A SEGUIR UNA POLITICA REALMENTE CORRECTA Y FORMAR BUENOS MEDICOS (APLAUSOS) NOSOTROS ENTENEMOS QUE ESO ES LO QUE VERDADERAMENTE RESULTA JUSTO Y BENEFICIOSO A NUESTRO PAIS Y QUE LA REVOLUCION DEBE PONER FIN A TODAS LAS PRACTICAS QUE CONSPIRAN CONTRA LOS INTERESES PRESENTES PERO SOBRE TODO M CONTRA TODA PRACTICA QUE CONSPIRE CONTRA LOS INTERESES FUTUROS DEL PUEBLO PORQUE HAY QUE PENSAR SOBRE TODO EN EL FUTURO EN EL MAÑANA; YA NUESTRO PUEBLO PUEDE TENER LA SEGURIDAD DE QUE TODOS LOS JOVENES QUE ESTAN ESTUDIANDO EN LA FACULTAD DE MEDICINA, ESTAN ESTUDIANDO TIEMPO COMPLETO Y QUE VAMOS A CREAR A FORMAR MEDICOS EN CANTIDADES MASIVAS MUCHOS MEJORES, MM MUCHO MEJOR Y ENTENDEMOS QUE ESTE ES UN DEBER QUE TIENE LA REVOLUCION CON EL PUEBLO (APLAUSOS). AHORA MISMO LA SOLUCION DEFINITIVA DEL PROBLEMA ESTA EN ESO? NO. HAY POR EJEMPLO ALGUNAS CIRCUNSTANCIAS, CUAL ES LA SIGUIENTE: LOS MEDICOS SE MM AMONTONABAN EN LA HABANA Y EN LA HABANA HOY SOBРАН MEDICOS, EN LA HABANA, LA HABANA.

LA SOCIEDAD AQUELLA AMONTONO MEDICOS EN LA HABANA Y DESPUES NO QUERIAN IRSE, PARA MIAMI SI, PARA LA SIERRA MAESTRA NO (APLAUSOS) Y MUCHOS DE ESOS COGIAN MEJOR EL CAMINITO DE AFUERA QUE EL CAMINITO DE IR A SERVIR A SU PUEBLO Y SE AMONTONARON LOS MEDICOS EN LA CAPITAL Y TODAVIA SOBRAN MEDICOS EN LA CAPITAL LOS PROBLEMAS NO SE RESOLVIAN SIQUIERA CON ESAS MEDIDAS ~~MM~~ QUE APUNTAMOS. DONDE DE ESTA LA VERDADERA Y LA DEFINITIVA SOLUCION DEL PROBLEMA? DONDE? [CON VISTAS AL FUTURO LA UNICA, LA VERDADERA, LA DEFINITIVA SOLUCION ES LA FORMACION MASIVA DE MEDICOS (APLAUSOS) Y LA REVOLUCION TIENE HOY FUERZAS Y TIENE RECURSOS Y TIENE ORGANIZACION Y TIENE HOMBRES, HOMBRES QUE ES LO MAS IMPORTANTE, PARA ~~M~~ COMENZAR UN PLAN DE FORMACION DE MEDICOS EN LAS CANTIDADES QUE SEAN NECESARIAS (APLAUSOS) ] Y NO SOLO MUCHOS, SINO SOBRE TODO BUENOS Y NO SOLO BUENOS COMO MEDICOS, SINO BUENOS COMO HOMBRES Y COMO MUJERES, COMO PATRIOTAS Y COMO REVOLUCIONARIOS (APLAUSOS).

Y QUIEN DICE QUE LA REVOLUCION NO PUEDE HACER ESO. ESTAMOS YA PUDIENDO Y LA MEJOR ~~MMMMM~~ PRUEBA ES ESTE ACTO DE HOY. LOS PROFESORES DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA HAN PREPARADO UN FORMIDABLE PROGRAMA DE FORMACION DE MEDICOS, CLARO QUE ES UN PROGRAMA REVOLUCIONARIO HACERLO EN UNA HORA COMO ESTA PERO UN PROGRAMA FORMIDABLE. SE VAN A FORMAR MEDICOS MEJORES Y EN MENOS TIEMPO. CLARO ~~M~~ ESTA QUE PARA INGRESAR EN LA UNIVERSIDAD SE NECESITA POR LO MENOS SER BACHILLER. QUE SE HIZO? SE DECIDIO ACEPTAR COMO ESTUDIANTE DE MEDICINA TANTO ESTUDIANTES DE CIENCIA, COMO DE LEYES, O BACHILLERES EN CIENCIAS COMO EN LETRAS, PREVIO UN CURSILLO QUE COMIENZA MAÑANA. EN VIRTUD DE ESO YA INGRESAN EN ESTE INSTITUTO DE CIENCIAS BASICAS UNOS OCHOCIENTOS ESTUDIANTES Y EN LA UNIVERSIDAD DE ORIENTE DOSCIENTOS CUARENTA, QUE HACEN UN TOTAL DE MAS DE MIL, MAS DE MIL QUE COMIENZAN A ESTUDIAR. ESO ESTE AÑO. PERO SIMULTANEAMENTE CON ESTE INSTITUTO MAÑANA COMIENZAN UN CURSILLO DE QUINCE MESES, MIL TRESCIENTOS ESTUDIANTES DE BACHILLERATO (APLAUSOS) QUE UNIDO A LOS QUE SE GRADUEN DE BACHILLER PERMITIRAN QUE EL AÑO PROXIMO CONTANDO LAS BAJAS ACADEMICAS, EL AÑO PROXIMO ENTREN AQUI.....

ESTOS TRES MESES QUE USTEDES VAN A ESTUDIAR AHORA, LOS VAN A ESTUDIAR ELLOS EN LA ESCUELA DONDE ESTAN, INGRESARAN MIL DOS CIENTOS CINCUENTA. PERO SIMULTANEAMENTE ESTE AÑO POR LO MENOS DOS MIL QUINIENTOS JOVENES DE SECUNDARIA BASICA COMIENZAN A HACER UN PRE UNIVERSITARIO ESPECIAL DE DOS AÑOS PARA INGRESAR INMEDIATAMENTE DESPUES EN LA ESCUELA DE MEDICINA (APLAUSOS) Y DESPUES, DESPUES, ....

MIL ESTE AÑO, QUE COMENZARAN A ESTUDIAR EN EL 63, 1,250 QUE COMENZARAN EN EL 64, 2,500 QUE COMENZARAN EN EL 65 Y DESDE LUEGO COMO LA REVOLUCION NO HA TRABAJADO EN VANO, Y LA REVOLUCION PUEDE HACER ESO PORQUE CUENTA CON

enormes CONTINGENTES DE BECADOS, NO SE PUEDE SELECCIONAR LOS ESTUDIANTES POR SU VOCACION, NI POR SU CAPACIDAD Y COMO LA REVOLUCION VIENE SIENDO UNA OBRA EDUCACIONAL DESDE EL PRINCIPIO, TENGASE EN CUENTA QUE HABIA ESTUDIANDO SECUNDARIA UNOS 120 MIL CUANDO LA REVOLUCION LLEGO AL PODER Y QUE AHORA HAY CERCA DE 250 MIL (APLAUSOS). SON CIFRAS, SON HECHOS Y SON EL FRUTO DE LA OBRA DE LA REVOLUCION.

YAHORA TENEMOS QUE HACER CURSOS ESPECIALES, PERO A PARTIR DEL 65 NO CABRAN ~~NINGUNO EN ESTE EDIFICIO~~ NI AQUI NI EN OTRO EDIFICIO COMO ESTE LOS QUE PODRAN ESTUDIAR <sup>medicina</sup> Y ESTA ES LA SOLUCION, LA UNICA Y LA DEFINITIVA SOLUCION Y QUE TIPO DE ESTUDIANTE UN TIPO INFINITAMENTE SUPERIOR AL DE ANTES COMO MUY BIEN RESALTARA EL DECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS QUE YA NO ES LA COSTUMBRE AMERICANA ODIOSA DE M PELAR AL RAPE A LOS NOVATOS, SINO QUE SE LES RECIBE CON MUSICA CON TODOS LOS HONORES DEL ESTUDIANTADO, DEL PUEBLO, CON UN AMBIENTE FRATERNAL TODOS A PREOCUPARSE POR ELLOS, POR EL LUGAR DONDE VAN A VIVIR, POR LOS LIBROS CON QUE VAN A ESTUDIAR, POR LA ALIMENTACION QUE VAN A TENER, POR SU PROGRAMA Y ESTUDIANTES QUE VAN A ESTUDIAR TODO EL TIEMPO, TODO EL TIEMPO, PORQUE EL PRIMER AÑO LO HACEN COMO INTERNOS.....

(CONTINUA EN LA PAGINA A)

ESTE MAGNIFICO EDIFICIO CUYAS ANTIGUAS, VOY A DECIR CUYOS ANTIGUOS ESTUDIANTES, CUYAS ANTIGUOS ESTUDIANTES HAN DE ESTAR POR LO MENOS UN NOVENTA POR CIENTO DEL LADO DE ALLA, CONVERTIDO EN UN CENTRO CACENTE VERDADERO ORGULLO DE NUESTRO PAIS, DONDE VAN A EMPEZAR A ESTUDIAR OCHOCIENTOS DEL LADO DE ACA (APLAUSOS) Y A ESTUDIAR DE VERDAD.

COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS DEL PUEBLO, JOVENES LLENOS DE OPTIMISMO Y DE ALEGRIA COMO ES LOGICO Y QUE VAN A DISPONER DE TODOS LOS RECURSOS Y DE TODO EL TIEMPO PARA ESTUDIAR Y SE VA A DAR EL CASO DE QUE ALGUNOS DE ESTOS JOVENES QUE VAN A ESTUDIAR LA MEDICINA A LOS VEINTE AÑOS, A LOS VEINTE AÑOS Y A LOS VEINTIUN AÑOS Y QUE VAN A TENER TODA UNA VIDA POR DELANTE PARA SEGUIR ESTUDIANDO, PARA SEGUIR APRENDIENDO, PARA SEGUIR CAPACITANDOSE, PARA SEGUIR SUPERANDOSE, ADQUIRIENDO EXPERIENCIA Y ESE ES EL PORVENIR DE NUESTRO PAIS. Y ESE ES EL PANORAMA DEL FUTURO. FUTURO QUE NO VIENE POR SI SOLO, SINO QUE HAY QUE FORJAR, QUE HAY QUE HACER Y ESAS SON LAS PERSPECTIVAS QUE TIENE LA MEDICINA EN NUESTRO PAIS. Y CUANDO AQUELLOS SEÑORES CANSADOS, ASQUEADOS, DECEPCIONADOS, REUMATICOS SE PONGAN DE RODILLAS PARA PEDIR REGRESO, LES PREGUNTAREMOS REGRESO PARA QUE? (APLAUSOS) M SI TENEMOS LEGIONES DE MEDICOS JOVENES, COMPETENTES, LLENOS DE FE, LLENOS DE ENTUSIASMO, LLENOS DE ARDOR, PARA QUE? REGRESAR? DISPONER DE UNA CASA PARA UNO DE ELLOS NO! COMO LE VAMOS A DAR UNA CASA A UNO DE ESOS SEÑORES MIENTRAS HAYA UN OBRERO SIN CASA, UN CAMPESINO SIN CASA (APLAUSOS) PORQUE AQUI NO SE CONSTRUIRA UNA SOLA CASA QUE NO SEA PARA ENTREGARSELA EN PRIMERISIMO LUGAR A UNA FAMILIA DE LAS BUENAS, DE LAS ~~NIÑAS~~ QUE TRABAJAN, DE LAS QUE PRODUCEN QUE LAS NECESITAN. Y ENTONCES LLEGARA EL MOMENTO MAS AMARGO PARA ELLOS Y NOSOTROS NO LOS NECESITAREMOS, HOY ~~NIÑAS~~ NO LOS NECESITAMOS. MUCHO MENOS LOS NECESITAREMOS MAÑANA.

PERO, ADEMAS, QUIERO DECIRLES ALGO, MAS DE LOS MEDICOS QUE TENEMOS, ~~NIÑAS~~ ~~MEDECINOS~~ MEDICOS DE DISTINTOS PAISES (APLAUSOS) Y PROFESORES DE DISTINTOS PAISES TRABAJANDO EN NUESTRO PAIS, POR LO TANTO LOS PODEMOS CONFIAR PERFECTAMENTE BIEN. NO SOLO ESO, NO SOLO ESO, SINO QUE AUN PODEMOS HACER ALGO. AUNQUE TENGA SOBRE TODO CARACTER SIMBOLICO MAS QUE OTRA COSA PARA AYUDAR A OTROS PAISES. Y ASI POR EJEMPLO, TENEMOS EL CASO DE ARGELIA. EN ARGELIA LA MAYOR ~~M~~ PARTE DE LOS MEDICOS (APLAUSOS) LA MAYOR PARTE DE LOS MEDICOS ERAN FRANCESES Y MUCHOS SE MARCHARON Y ASI CON CUATRO MILLONES MAS DE HABITANTES QUE NOSOTROS, GRAN NUMERO DE ENFERMEDADES QUE DEJO ALLI EL COLONIAJE, DISPONEN DE LA TERCERA PARTE, DE MENOS DE LA TERCERA PARTE DE LOS MEDICOS QUE NOSOTROS. TIENEN UNA SITUACION VERDADERAMENTE TRAGICA EN EL CAMPO DE LA SALUD Y POR ESO NOSOTROS CONVERSANDO HOY CON LOS ESTUDIANTES LES ANUNCIAMOS QUE HACEN FALTA 50

MEDICOS VOLUNTARIOS PARA IR A ARGELIA (APLAUSOS) PARA IR A ARGELIA A AYUDAR A LOS ARGELINOS Y ESTAMOS SEGUROS DE QUE ESOS VOLUNTARIOS NO FALTARAN, 50 NADA MAS. ] ESTAMOS SEGUROS QUE SE VAN A OFRECER MAS COMO EXPRESION DEL ESPIRITU DE SOLIDARIDAD DE NUESTRO PUEBLO CON UN PUEBLO AMIGO QUE ESTA PEOR QUE NOSOTROS, PEOR QUE NOSOTROS. YA HOY PODEMOS MANDAR CINCUENTA, DENTRO DE OCHO O DIEZ AÑOS NO SE SABE CUANTOS DE NUESTROS PUEBLOS HERMANOS PODEMOS DARLES AYUDA PORQUE CADA AÑO QUE PASE TENDREMOS MAS MEDICOS Y CADA AÑO QUE PASE MAS ESTUDIANTES INGRESARAN EN LA ESCUELA DE MEDICINA PORQUE LA REVOLUCION TIENE DERECHO A RECOGER LO QUE SIEMBRA Y TIENE DERECHO A RECOGER LOS FRUTOS QUE HA SEMBRADO (APLAUSOS).

EN NUESTRO PAIS, NUESTRO PAIS MUY PRONTO, MUY PRONTO, Y PODEMOS PROCLAMARLO CON ORGULLO TENDRA MAYOR NUMERO DE TECNICOS QUE NINGUN PAIS DE AMERICA LATINA (APLAUSOS) Y NUESTRAS UNIVERSIDADES IRAN CRECIENDO Y LOS ESTUDIANTES EN NUESTRAS UNIVERSIDADES SE CONTARAN POR DECENAS Y DECENAS DE MILES Y NUESTROS CUERPOS DE PROFESORES SERAN CADA VEZ MAS EXPERIMENTADOS. LOS AÑOS PASAN Y PASAN RAPIDO Y EL ESFUERZO DE LA REVOLUCION SE VE. DECIMOS AÑOS, PERO AÑOS QUE PASARAN Y QUE NOS PERMITIRAN VER ESE CUADRO DE CUARENTA O CINCUENTA MIL ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS Y DE JOVENES GRADUANDOSE POR MILLARES Y DECENAS DE MILLARES PORQUE PARA ESO LA REVOLUCION PUEDE, PORQUE ES LA REVOLUCION Y SOLO LA REVOLUCION LO QUE PUEDE REALIZAR ESAS PROEZAS Y ES UN PUEBLO REVOLUCIONARIO Y SOLO UN PUEBLO REVOLUCIONARIO QUIEN PUEDE LLEVAR ADELANTE SEMEJANTES TAREAS. POR ESO, COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS, HOY ES UN DIA IMPORTANTE, HOY ES UN DIA DE JUBILO PARA NUESTRO PUEBLO, HOY ES UN DIA DE INTIMO REGOCIJO PARA LOS REVOLUCIONARIOS, PORQUE LA REVOLUCION NO SE CONCRETA A EXPONER IDEAS, SINO A REALIZAR IDEAS. LA REVOLUCION NO ES TEORIA ES SOBRE TODO HECHOS Y ~~MMMMM~~ CUANTO LA REVOLUCION SE HA PROPUESTO LO HA LOGRADO. CUANTO LA REVOLUCION HA INICIADO LO HA LLEVADO ADELANTE Y ESTE PRODUCTO DE IDEA CONVERTIDO EN REALIDAD, GUERRA EMPRENDIDA QUE SE LLEVA ADELANTE, RAZON PARA SER OPTIMISTA, RAZON PARA CREER CADA VEZ MAS EN EL DINAMISMO DE UNA REVOLUCION Y EN LA CAPACIDAD CREADORA DE NUESTRO PUEBLO. Y ES MOTIVO DE JUBILO, SOBRE TODO POR QUE SABEMOS LO QUE ESTO SIGNIFICA, PORQUE SABEMOS QUE CON ESTO NOS DEFENDEMOS DE LOS GOLPES MAS BAJOS DEL ENEMIGO, EN EL ASPECTO MAS SENSIBLE DE NUESTRO PUEBLO, PORQUE SABEMOS QUE ESTO SIGNIFICA CENTENARES DE MILES DE NIÑOS QUE SE TRASLADARAN PARA OTRA PATRIA, PORQUE SABEMOS QUE ESTO SIGNIFICA SALUD PARA NUESTRO PUEBLO, PORQUE SABEMOS QUE ESTO SIGNIFICA ELEVAR EL PROMEDIO DE VIDA DE CADA CIUDADANO DE NUESTRA PATRIA, PORQUE SABEMOS, PORQUE SABEMOS QUE ESTO SIGNIFICA UNIDO A TODO EL RESTO DEL TRABAJO REVOLUCIONARIO, AL AUMENTO DE LA PRODUCCION DE NUESTRO PUEBLO LA CREACION DE LAS CONDICIONES NO SOLO PARA COMBATIR LAS ENFERMEDADES, SINO PARA PREVENIRLAS. ] PORQUE EN EL FUTURO TENDREMOS

CADA DIA MAS MEDICOS Y CADA DIA MENOS ENFERMOS (APLAUSOS). ]

Y AHI ESTAN LOS HECHOS, AHI ESTAN LOS HECHOS. HACE SEIS MESES NO HA HABIDO UN SOLO CASO DE POLIOMELITIS EN NUESTRO PAIS. (APALUSOS) HACE SEIS MESES NINGUNA MADRE, NINGUNA FAMILIA HA TENIDO QUE PASAR POR EL DOLOR INENARABLE DE VER A SU HIJO INVALIDO Y ASI CIENTOS DE NIÑOS SE HAN SALVADO, CIENTOS DE VIDAS FELICIES SE HAN SALVADO. LA FELICIDAD Y LA ALEGRIA DE CIENTOS DE FAMILIA SE HAN SALVADO Y NO IMPORTA QUE SEAN CIENTOS, PORQUE ENTRE ESOS CIENTOS PODRIA ESTAR CUALQUIER FAMILIA, ES EL BENEFICIO PARA TODA LA FAMILIA, PORQUE CUANDO UNA ESPADA QUE PESA SOBRE LA CABEZA DE CUALQUIER HIJO DESAPARECE, ESPADA QUE PUEDE AMENAZAR A UNA O A OTRA CUANDO ESA ESPADA SE QUITA DE LAS CABEZAS DE TODOS LOS NIÑOS DE CUBA, TODOS LOS NIÑOS Y TODA LA FAMILIA SON BENEFICIADAS (APLAUSOS)

POR EL ESFUERZO DEL MINISTERIO DE SALUD PUBLICA, APOYADO EN LAS MASAS, POR EL ESFUERZO DE LAS ORGANIZACIONES DE MASA EN LA VACUNACION Y ASI DE NUEVO ARREMETE LA REVOLUCION CONTRA LAS ENFERMEDADES Y SE DISPONE A SALVAR MILES DE VIDAS DEL TETANO DE LA DIFTERIA Y DE ~~MMMM~~ LA TOSFERINA QUE SON OTRAS TANTAS ENFERMEDADES QUE SACRIFICAN A MILES DE NIÑOS TODOS LOS AÑOS Y QUE PUEDE SER CUALQUIER NIÑO DE CUALQUIER FAMILIA. COMO? PREVENIENDO A TRAVES DE LA VACUNACION ESTE TIPO DE ENFERMEDADES Y ASI IREMOS COMBATIENDO ENFERMEDAD POR ENFERMEDAD ASI IREMOS DISMINUYENDO EL NUMERO DE ELLAS, EL NUMERO DE MUERTES, EL NUMERO DE VICTIMAS Y ASI SE IRA CUMPLIENDO ESTE GRAN PROPOSITO: IR PASANDO DE LA MEDICINA TERAPEUTICA A LA PREVENTIVA, ES DECIR, EVITAR QUE SE ENFERMEN LOS CIUDADANOS Y HA DE SER BRILLANTE EL PORVENIR DE NUESTRO PUEBLO, BRILLANTE LA SALUD DE NUESTRO PUEBLO CUANDO POR UN LADO COMBATIMOS LAS ENFERMEDADES, DISMINUIMOS SUS VICTIMAS, LUCHAMOS CONTRA ELLAS HASTA HACERLAS DESAPARECER Y POR OTRO LADO UN CONTINGENTE DE JOVENES ENTUSIASTAS QUE SON LA ESPERANZA DE LA PATRIA, FORJADORES DE LA SALUD DE NUESTRO PUEBLO, SALVADORES DE VIDAS, ENTRAN EN UNA INSTITUCION COMO ESTA, POR ESO PODEMOS DECIR HOY "VIVAN NUESTROS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS" "VIVAN LOS JOVENES QUE INGRESAN EN ESTOS CENTROS DOCENTES" "PATRIA O MUERTE" "VENCEREMOS"